

# 美桑が丘

《 校 訓 》

『 創 造 敬 愛 』

下川中学校 学校だより第11号

R 2 . 2 . 28 発行

## 私と英語

校長 藤弘 のぞみ

生きた英語を身に付け第一線で活躍する方々がよく話されているのが「映画を見ていて、俳優が話す英語と字幕を比べながら、生の英語がわかるようになりたいと思った」とか「ネイティブな英語でロックを歌いたいと思った」「美しい英語を話す客室乗務員になりたいと思った」という事です。

英語に興味をもつきっかけは、映画、音楽、TV、旅など人それぞれでしょうが、私は残念ながら全くそう思ったことはありません。人と同じ事をするのが嫌いという天邪鬼な性格から、アンチ英語派だったとも言えます。小学生時代にベルばら（『ベルサイユのばら』：少女漫画）を愛読していたことから、本当は「なぜフランス語ではだめなのだ」と思っていたのです。

それでも無条件でつきまとう英語科。学校の授業や受験は問答無用でペーパー英語（当時はリスニング・スピーチなし）ができなければなりません。「数学」が「数が苦」な上に、好きでなく興味もない英語の学習を強いられるのですからたまりません。「これはペンです＝見ればわかる」「彼女はテニスをする＝日本人はそんなにテニスをしない」と考えてしまう反抗的な私。それでも得点はしたので、自主的に〇〇ゼミの通信教育で学習し、興味はないが成績上位の生徒に変身。……そう、私には英語の必要感が全くなかったのです。

しかし、大学は西洋史ゼミ。ほとんどの学習時間を英文講読に費やす必然性の出現！ヨーロッパで旅をするためには多少の英会話ならぬ英単語応酬は必須で、ここでも必要感の出現！「そうか、英語は便利だったのだ」と実感できたのは、20歳を過ぎてからでした。今や全く会話はできないが『スターウォーズ』は英文で読み俳優のセリフを英語で言ってしまう実力(?)が。大学で外国語学習の面白さに気付く学んだ外国語は、ロシア語、イタリア語、フランス語、スペイン語、ラテン語……（欧米偏重ではありません。西洋史ゼミだからです。が、今は必然性がなくなったため、全て忘れまし）

勉強には必然性・必要感が欠かせません。必然性・必要感は人に教えられる場合もあれば、自分で目覚める場合もある。大事なものは、大人がそこを理解し、学ぶ環境を整えられることです。これを学べば何につながるか。何ができるとよいのか。どのように学べばよいのか。

……終わってから気付いたのですけどね……

## 引き続き健康管理・観察をお願いいたします

■2月27日～3月25日まで新型コロナウイルス感染拡大防止のため全道的に小中学校は臨時休業とさせていただきますが、授業再開後も予防に向けた対応が大切となってまいります。学校でも指導を継続していきますが、ご家庭でも引き続き健康管理（うがい・手洗い・咳エチケット等）・観察のご協力をお願いいたします。

**欠席・遅刻・早退等の連絡は8:05までをお願いいたします！**

■本校では朝の打ち合わせを8:10から全教職員で行っております。その際にはその日のスケジュールはもちろん、生徒の出欠状況についても確認し、授業が始まる前にその日の生徒の動向について確認をしております。そのため打ち合わせ前には、欠席・遅刻・早退する生徒を把握して全教職員に周知させるためにも、打ち合わせ前のご連絡をお願いいたします。

# 第4回参観日

■2月13日(木)に今年度最後の参観日を行いました。今回は全学年が5校時に道徳を公開しました。1年生は「自分のよさ」について自分が思っていることを考えた後、級友が思っているその人の良さについてグループで発表しました。自分では気づかなかった「自分のよさ」に気づくとともにその「よさ」を伸ばすために大切なことは何かを考えました。2年生は「自らを高めていく生き方」をテーマに「嫌われることを恐れる気持ち」は人間の生き方としてどう思うかを級友と交流して考えを深めました。3年生は「自分の未来」をテーマに「アンジェラ・アキ」さんの「手紙」という曲を題材にして、自分たちも将来の自分に向けて手紙を書き、それぞれの未来を見つめるきっかけとなりました。当日はたくさんの方にご参観いただきありがとうございました。次年度もよろしくお願いたします。



## 部活動育成会臨時総会

■2月13日(木)の参観日終了後、部活動育成会の臨時総会を行いました。今年度当初より、部活動育成会並びに「集い」について、さまざまご意見をいただいております。今年度は「集い」の際にそれらの意見を取り入れながら若干の変更を加え開催しました。今年、変更して見て次年度の開催方法や育成会の組織についての方向性についてお話をさせていただきました。正式には次年度の総会をもって変更点についてご承認をお願いすることとなります。欠席された方は、以前にお子さまを通して資料を配付しておりますので、ご確認ください。

## 下中活躍の記録

☆令和元年度下川中学校生徒による

交通安全及び防犯標語

- 【交通安全】 最優秀賞 2年 齋藤 優  
「危ないよ あなたの心に ブレーキを」  
優秀賞 1年 神野 瑞希  
「信号の まだ大丈夫は 事故のもと」  
優秀賞 3年 佐川 梨乃  
「守ろうよ 自分の命と 交通ルール」  
佳作 1年 西田蓮太郎  
「あわてるな 急ぐ心に ブレーキを」  
佳作 1年 山口妃神嘉  
「安全は 願うんじゃなくて 守るんだ」  
佳作 2年 伊藤 律夢  
「大丈夫 そう思っているも 安全確認」

- 【防犯】 最優秀賞 2年 谷口穂乃佳  
「気をつけよう 家族で確認 さぎ電話」  
優秀賞 2年 遠藤 慈空  
「やめようよ その一言を あなたから」  
優秀賞 2年 西方 花織  
「まあいっか そんな油断が 命取り」  
佳作 2年 林 明日翔  
「SNS それって本当に 便利なだけですか？」  
佳作 3年 丹治 柊哉  
「甘い声 その誘惑に 負けないで」

☆全国中体連スキー大会

スキー部5名が長野県野沢温泉村で行われた大会に出場し善戦してきました。

- 第3位 中山 和  
第6位 津志田 詩



## 新入生説明会

■2月14日(金)に次年度入学予定の6年生と保護者の方々に向けた新入生説明会を行いました。学校長の挨拶の後、保護者の方には中学校での学習や生活などについて各担当の教職員から説明をさせていただきました。その間、6年生は先輩の授業を参観し、少しでも中学校の雰囲気を感じてもらいました。その後、6年生と保護者の方々に各部活動で制作した紹介映像をみていただき、本校の部活動についても知っていただきました。4月に会えることを楽しみにしています。

### 今後の予定

- 3月 4日(水) 公立高校入試(学力検査)  
5日(木) 公立高校入試(面接)  
9日(月) 職員会議  
12日(木) 同窓会入会式  
卒業式前日準備  
13日(金) 第73回卒業証書授与式  
17日(火) 公立高校合格発表  
18日(水) 第6回PTA運営委員会  
職員会議  
19日(木) 職員会議  
20日(金) 春分の日  
25日(水) 修了式 離任式  
26日(木) 年度末・年度始休業  
(~4月6日)  
4月 7日(火) 始業式 入学式